

## **SEMANA A SEMANA. JULIO 22 - JULIO 27**

Reunidos en nuestra aula múltiple maestros/as de ambas secciones con el propósito de iniciar una nueva semana y luego de los respectivos saludos, los buenos deseos por parte de nuestro rector Luis Fernando Castañeda; nuestro coordinador académico de la sección secundaria Adonay Garcia, comparte la agenda para el encuentro de evaluación y conversación.

Iniciamos la misma, con la presentación y propuesta por parte de los maestros que conforman el equipo de trabajo del Proyecto pedagógico de Democracia, de las actividades organizadas para conmemorar fechas patrias como lo constituyen el veinte de julio y el siete de agosto. La presentación es dirigida por los maestros: Yaneth Tamayo y Pablo Hernández.

En un segundo momento del encuentro contamos con la presencia y participación de los estudiantes de grado once: Emily Pérez, representante de los estudiantes de grado once, Juan Manuel Ramírez, candidato a personería estudiantil 2024 y Gabriel Amaya, personero; quienes presentan a todo nuestro equipo de trabajo una propuesta para celebrar bajo la dirección del grado once la denominada Semana Cultural.

Nuestra reunión termina con la presentación por parte del equipo del Proyecto pedagógico de Tiempo Libre, en cabeza de José Fernando Castañeda, de las actividades lúdico-deportivas a desarrollar en el resto del año. Cabe anotar que la presentación incluye por parte de la maestra Ana María Delgado, el acostumbrado cierre musical.

Con la llegada de nuestros estudiantes, de nuevo, los saludos, los abrazos y los buenos deseos, inundan nuestro recinto y se convierten en el abre boca de nuevas experiencias, nuevas vivencias, espero, traducidas en aprendizajes y vida.

Con el inicio de la tercera semana, el incremento y evolución no solo, en la adquisición de saberes, también en la exigencia en términos de

interpretar mejor la responsabilidad que conlleva, el compromiso propio de autorregulación, autocontrol como eje y principio básico de compromiso con un grupo, una familia y una comunidad, espero y confío, sigan proporcionando mayor gusto e interés por el aprender, por combinar y hacer transversales los saberes con el fortalecimiento de una disciplina esencia principal en la toma de decisiones.

Durante la semana, la participación de un grupo nutrido de estudiantes de ambas secciones, ojalá, desde mi condición de formador, acompañante, educador, maestro, adulto; aclaró, la programación se realizará no sólo durante una semana, en los denominados “Juegos interescolares e intercolegiados”, se convirtió, en otra oportunidad más, de continuar fortaleciendo y a la vez evaluando, un proceso educativo integral, transversalizado por la posibilidad, oportunidad y gusto, por convertir el deporte en una opción más para construir las historias de vida, para continuar educando y potencializando habilidades y destrezas en medio del juego y como tal, poniendo a prueba, entre muchas otras opciones, la toma de decisiones, el compañerismo, el trabajo en equipo, como esenciales valores en el propósito y fin de cualquier modelo educativo, la convivencia.

Por un lado, la participación de nuestros/as niños en los interescolares, teniendo dichas justas como escenarios, las instalaciones de la unidad deportiva Atanasio Girardot y la unidad deportiva de Belén, ofrecieron, no solo a nuestros pequeños, también a una cantidad de chicos y chicas de otras instituciones, la maravillosa posibilidad de disfrutar, soñar e imaginar unas vidas emocionantes, repletas de experiencias significativas y profundas, las cuales con absoluta seguridad, poseen la bondad de convertirse en insumos maravillosos y significativos en los procesos de educación de cada uno/una. Para los padres de familia qué, secundaron y en algunos casos tuvieron la posibilidad de acompañar a sus hijos/hijas, un agradecimiento grande y la certeza que este tipo de actividades, además de la presencia, complementan de manera más que afortunada un proceso de formación y construcción de ciudadanía y vida.

Mientras tanto, en las instalaciones del instituto de deportes del Municipio "INDERE", nuestros chicos y chicas, ambiciono, disfrutaron y a la vez nos representaron en las disciplinas del Voleibol femenino prejuvenil y el fútbol masculino juvenil.

Allí, reitero, nuestros estudiantes, siguieron acumulando y viviendo experiencias convertidas en aprendizajes y se expusieron a la presión, a la tensión que implica una competencia deportiva y de alguna forma como siempre se los manifiesto, continúan por medio del deporte entrenando la toma de decisiones, fundamento esencial de cualquier existir humano.

El día jueves, desde muy temprano, contamos con los padres de familia, que en su deseo de continuar su proceso de formación para la realización de su tarea de "paternar", aceptaron la invitación para participar en un conversatorio organizado por el equipo de trabajo del proyecto Ética del Amor para el Cuidado, de la sección secundaria, cuya temática se centró en la reflexión sobre los factores de riesgo y de protección para el abuso sexual y la explotación sexual comercial de niños, niñas y adolescentes.

El día viernes se vivió en nuestro recinto, la conmemoración del "Día de Independencia". Con representaciones, actuaciones, reflexiones y producciones críticas, nuestros estudiantes le dieron un viraje grande al acostumbrado acto cívico y con un despliegue de talento reflejado en dramatizaciones y actuaciones, además de algunos datos poco conocidos nos sumergieron y nos crearon mayor inquietud con respecto a lo que verdaderamente ocurrió en dicha fecha.

La semana culminó el día sábado, para un grupo de estudiantes de grado once, quienes en compañía de la maestra de matemáticas y física Andrea Valencia, continuaron en esta ocasión, repasando y profundizando los conceptos y saberes de la física.

Para todos, buena semana.

Luis Javier Hernández Montoya.

Coordinador de convivencia.